

ÉLECTIONS 2022 Fédération des Centres Mémoire



Pr María SOTO MARTÍN
Candidate à la présidence



Dr Thibaud LEBOUVIER
Candidat à la vice-présidence



Dr Eric DUMAS
Candidat à la vice-présidence

FCM
Fédération
des Centres
Mémoire

Dans le cadre des élections du nouveau bureau de la Fédération des Centres Mémoire, nous présentons une liste composée du Pr María Soto Martín, candidate à la présidence, et des Dr Thibaud Lebouvier et Dr Eric Dumas, candidats à la vice-présidence.

Pr María Soto Martín

Gériatre de formation, j'exerce depuis 2005 en consultation mémoire au CMRR de Toulouse, avec un intérêt particulier pour **les symptômes neuropsychiatiques associés aux pathologies neuro-évolutives**, tant dans le champ clinique que dans celui de la recherche. J'ai contribué au développement de la "filière comportementale" de Toulouse. Depuis 2021, j'ai l'honneur de coordonner notre CMRR, prenant la succession du Pr Bruno Vellas, mon mentor. Je dirige également l'Unité de Soins Aigus Alzheimer du Service de Gériatrie et l'Équipe Régionale de Vieillissement (ERVPD) du Gérontopôle de Toulouse.

C'est en décembre 2017 que j'ai rejoint le bureau de la FCM en tant que trésorière. Ces quatre années m'ont fait comprendre l'importance de la FCM et le rayonnement auquel elle peut prétendre. Ma principale ambition pour ces deux années du mandat est de rassembler les 28 CMRR et les plus de 400 CM de notre territoire au sein d'une Fédération dynamique, représentative et créative : ce sera le moyen de renforcer notre discipline au service des patients, de leurs proches et de tous les professionnels que nous sommes. Ce défi, je m'engage à le porter pour vous et avec vous, avec le soutien de Thibaud Lebouvier et d'Eric Dumas comme vice-présidents.

Dr Thibaud LEBOUVIER

Neurologue au CMRR de Lille, dirigé par Florence Pasquier, je suis spécialisé dans le domaine des **maladies apparentées** (dégénérescences lobaires frontotemporales et maladies à corps de Lewy). Je coordonne actuellement un essai thérapeutique testant la caféine dans la maladie d'Alzheimer et impliquant 4 CMRR et un large réseau de CM. Co-responsable des **programmes d'enseignement MA2** dès leur création en 2015 et membre du bureau de la FCM depuis décembre 2017, j'ai le sentiment d'avoir œuvré pour notre communauté en contribuant à former plus de 200 professionnels des centres mémoire, et en travaillant au recensement et à la communication web de la FCM. Je suis très enthousiaste à l'idée de mettre à disposition mon énergie et mon expérience pour continuer ce travail de fédération de notre discipline, sous la direction et avec l'énergie de María Soto, aux côtés d'Eric Dumas. Les défis qui nous attendent le justifient pleinement !

Dr Eric DUMAS

Gériatre au Verger des Balans, centre de soins en psychogériatrie en Dordogne depuis 2002, je travaille au sein de la Consultation Mémoire de Territoire de Périgueux depuis 2005, consultation dont j'exerce la responsabilité depuis 2017, en lien avec le CMRR de Bordeaux. Outre la consultation, mon parcours au sein de ma structure m'a permis d'exercer en **UHR** et en **UCC**; j'ai également participé à l'animation de notre programme **ETP** et j'ai pu développer un réseau de consultation en **EHPAD** et dans les hôpitaux locaux de mon bassin sanitaire. **Représentant des CM** au sein du bureau de notre fédération depuis décembre 2020, j'ai pu participer à différents groupes de travail, dont celui concernant la prochaine re-labellisation de nos consultations, et ainsi porter la parole des CM dans ces instances. Fort de cette expérience, certain de la nécessité de renforcer les liens entre les CM et les CMRR, et décidé à poursuivre ma contribution aux réflexions du bureau, c'est avec enthousiasme que je porte ma candidature aux côtés de María Soto et de Thibaud Lebouvier.

Notre programme

Il s'inscrit dans la continuité des projets déjà engagés en 2021 par l'actuel bureau, et propose des actions ambitieuses mais concrètes pour les deux années du prochain mandat.

Se rassembler

La FCMRR des débuts a évolué ces dernières années vers une Fédération des Centres Mémoire (FCM), avec l'ambition de fédérer l'ensemble des professionnels intervenant en consultation mémoire, et plus largement les disciplines en lien avec les pathologies d'expression cognitive. Suivant cette ligne, nous voulons que la FCM devienne un acteur majeur de la prise en soins des patients atteints de maladie d'Alzheimer et apparentées (MAMA). Pour cela, nous nous sommes fixés le double objectif de **recenser** l'ensemble des consultations mémoire et de **relancer les adhésions** à la FCM. Vingt-huit CMRR et près de 250 consultations mémoire nous ont rejoints en janvier 2022. L'objectif à 6 mois est de finaliser ce recensement (nous estimons qu'il existe plus de 400 consultations mémoire sur le territoire) en s'appuyant sur les réseaux des CMRR, et d'inciter nos collègues des CM et CMRR à nous rejoindre. La suppression des cotisations, l'accès à une information et des documents professionnels riches et la mise à disposition d'outils de communication sont les leviers à notre disposition pour favoriser les adhésions.

En modifiant nos statuts et le processus électoral, en étendant notre représentativité à la plupart des lieux de diagnostics et aux spécialités qui y exercent, nous voulons asseoir une légitimité vis-à-vis de nos tutelles. Nous travaillons d'ores et déjà avec elles à l'élaboration du nouveau cahier des charges des CM et CMRR, à la réforme de la BNA, à la nouvelle feuille de route du PMND et aux problématiques de sécurité routière des patients atteints de troubles cognitifs. Cette légitimité deviendra une force, à l'aube de progrès dans le diagnostic et le traitement des MAMA, dont les répercussions seront majeures pour nos filières de soins.

Vous remerciant par avance de voter à ces prochaines élections, nous vous assurons de notre total engagement.

Cordialement.

Pr Maria SOTO, Dr Thibaud LEBOUVIER & Dr Eric DUMAS

Partager les connaissances

Dans un champ en perpétuelle évolution, impliquant des spécialités et des disciplines diverses, partager les connaissances, se faire l'écho des découvertes et des innovations et diffuser les bonnes pratiques constituent des priorités.

Le site www.centres-memoire.fr s'est imposé comme notre principal outil de communication, à côté de nos initiatives de formation continue: les formations www.e-ma2.fr continuent à rencontrer un beau succès; **nos journées scientifiques** bi-annuelles et nos séminaires aux grandes réunions de notre discipline témoignent de la richesse, de la diversité et de la transdisciplinarité de nos équipes.

Au-delà de ces actions que nous poursuivrons, nous souhaitons que la FCM soit source d'élaboration, de publication et de diffusion de **recommandations de prise en soins** adressées à tous les professionnels. Sous notre égide, en partenariat avec la SFGG et la SF3PA, 168 professionnels rassemblés en 21 groupes de travail participent à l'élaboration de nouvelles recommandations pour la prise en soins des syndromes psycho-comportementaux. Nous constituerons en parallèle de nouveaux groupes de travail afin d'élaborer les futures **recommandations sur le diagnostic précoce des MAMA** en accord avec un des axes de la nouvelle feuille de route du PMND.

Au cours de ce mandat, nous souhaitons que la FCM soit reconnue en tant que **Société Savante**, en maintenant des liens étroits avec les autres sociétés savantes de neuropsychologie (un premier atelier clinique conjoint a été organisé avec la SNLF fin 2021),

de gérontologie-gériatrie (SFGG), de psychiatrie de la personne âgée (SF3PA) et de neurologie (SFN).

Innover en recherche

La promotion de la recherche est inscrite dans notre ADN. Fruit du travail des deux précédents bureaux, **notre annuaire des essais thérapeutiques** s'étoffe progressivement grâce au réseau français des essais thérapeutiques, associé à la FCM.

Dans la continuité de cet annuaire, nous souhaitons élaborer **une cartographie dynamique de la recherche** en faisant l'inventaire des cohortes et bases de données existantes, des projets et centres d'intérêt de nos différents centres. Nous souhaitons mettre en avant la contribution des CM à la recherche clinique, par leurs activités de référencement de patients ou de partage de données, mais également promouvoir leur participation directe aux essais ou études cliniques ; **la collaboration entre tous reste une priorité**. Enfin, les données de santé sont un enjeu majeur; outre sa participation à la réforme de la BNA, la FCM entend stimuler leur utilisation et enrichir la production scientifique.

Intégrer pleinement les CM au sein de la Fédération, s'ouvrir à toutes les spécialités du champ des pathologies cognitives, fédérer et permettre les interactions entre nos lieux d'exercice, partager nos savoirs et nos projets, continuer à soutenir l'innovation et la recherche, voilà ce qui motive et justifie notre candidature.